

Presentación

Esta es la tercera edición de la Nota Técnica del proyecto de investigación “Financiamiento para el Desarrollo en Ecuador” de la Universidad Central del Ecuador.

La Nota Técnica aborda las áreas de conocimiento de economía, ciencia política, finanzas, estadística, derecho y relaciones internacionales. La publicación está dirigida a la comunidad universitaria, jóvenes y a todos quienes se interesen por los temas de la seguridad social en el Ecuador y la región latinoamericana. El objetivo es reflexionar sobre los principales retos y debates que enfrenta la seguridad social en el país.

En esta Nota Técnica N° 3 se incluyen cinco artículos originales, dos que analizan sentencias constitucionales de particular importancia para la seguridad social, uno que relata la propuesta de reforma a la seguridad social impulsada en Ecuador desde los años noventa, una nota sobre la participación de los jóvenes en la seguridad social, y una reseña del libro “La lógica de la acción colectiva” de Mancur Olsen.

El primer artículo escrito por Mónica Vinueza Flores analiza y discute la decisión de la Corte Constitucional en torno a los seguros de salud prepagada. El segundo elaborado por Ramiro Ávila Santamaría realiza un repaso a la sentencia que define el derecho de acceso a los medicamentos en el Ecuador. El tercero trabajado por Rosario Maldonado analiza las reformas que se pretendieron hacer en torno a la seguridad social en los años noventa a propósito del actual llamado del presidente del Consejo Directivo del IESS a los “patricios” de la patria. El cuarto elaborado por Yamel Cedeño sobre la seguridad social de los jóvenes y los discursos respectivos. Se finaliza con una reseña del libro “La lógica de la acción colectiva” de Mancur Olsen, trabajado por Paúl Valencia, Marilyn Meneses y Mateo Cuadrado.

Los editores